
Niederschrift über die Ortsbeiratssitzung Altenstadt am 12.07.2021 

 

In der Sitzung wurde eine Ortsbegehung von Altenstadt durchgeführt. 

 

Anwesende Ortsbeiratsmitglieder:      Entschuldigt: 

Daniela Vogler       Philipp Heinz 

Sven Müller-Winter 

Sabine Schilling 

Peter Sulzmann 

Jutta Platen        Gäste: 

Daniel Kilb        10 weitere Personen 

Wiebke Willms 

Ernst Ludwig Ott (ab 21:15) 

 

Die Ortsvorsteherin eröffnet die Sitzung um 19:40. 

 

04/022 Genehmigung der Niederschrift vom 14.06.2021 

Die Niederschrift wird von den Anwesenden einstimmig genehmigt. 

 

04/023 Durchführung einer Ortsbegehung durch Altenstadt.  

Folgende Stationen sollen begangen werden: Ladestraße, Rathaus, Grünanlage ab Penny 

Markt bis Spielplatz hinter Nepomuk, Obergasse, Kita, Seniorenresidenz, Spielplatz Am 

Weihergarten, Friedhof, Kirchgasse, Grüne Lunge, Schulen, Rückkehr zum Bahnhof. 

 

Nr. Straße/ Ort Der Ortsbeirat bittet die 
Gemeindevertretung um Antwort auf 
folgende Fragen: 

Der Ortsbeirat trifft folgende Beschlüsse: 

1 Alte Ladestraße 1. Ist geplant noch Bänke 
anzubringen (insbesondere auf 
Höhe des Bouleplatzes)? 

2. Wie ist die 
Beleuchtungssituation / 
Beleuchtungszeiten an der 
Ladestraße geplant? 

 



3. Soll für die Wohnmobile noch 
eine Möglichkeit zur Entsorgung 
der Fäkalien eingerichtet 
werden? 

4. Welche Projekte / Nutzung / 
weiteren Einrichtungen sind auf 
dem gepflasterten Platz 
angedacht? 

2 Rathaus  1. Der Schaukasten soll barrierefrei 
vor der Treppe angebracht 

werden. Momentan hängt er so, 
dass er nur über die Treppe 
erreichbar ist. 

2. Bei der Bank vorm Rathaus soll ein 
Mülleimer angebracht werden. 

3 Grünanlage ab Penny 
bis zum kleinen 
Spielplatz/ Spielplatz 
hinter Nepomuk 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

1. Hat die Gemeinde geeignete 
Flächen für eine Hundewiese? 
 

2. Inwiefern ist es möglich auf der 
Rasenfläche vor dem Spielplatz 
eine Art Begegnungspark zu 
schaffen mit Bänken etc.? (Es ist 
erkennbar, dass dies in der 
Vergangenheit vorhanden war.) 

3. Das Info-Schild für den Spielplatz 
(in Höhe des Penny Marktes) steht 
evtl. zu weit vorne, es soll 
zurückgesetzt werden. 

4. Auf Höhe des Penny Marktes soll 
eine Bank angebracht werden. 

5. Der Spielplatz und die Grünfläche 
davor müssen regelmäßig gemäht 
werden. 

6. Der Sand an den Spielgeräten muss 
restauriert werden. 

7. Der Weg soll alters- und 

behindertengerecht befestigt 
werden. 

 Obergasse (bis zum 

griechischen 
Restaurant)  

 1. Es wird vorgeschlagen, die 

Obergasse im Bereich von der 
Senioreneinrichtung bis Restaurant 
/ Ausfahrt Richtung Florstadt zu 
begrünen. Die Umgestaltung soll 
im Zuge der Instandsetzung der 
Gehwege (Austausch der 
Gehwegplatten) erfolgen.  
Siehe hierzu auch nachfolgenden 
Tagesordnungspunkt. 

4 Obergasse 
(verkehrsberuhigt) 

 1. Das Erscheinungsbild des Brunnens 
soll verbessert werden, indem er 
gereinigt wird, das Unkraut 
entfernt wird, die Anlage 
ordentlich bepflanzt wird, usw. 

2. Einvernehmlich wird beschlossen, 
dass nach Beendigung der 
Baumaßnahmen die Einbahnstraße 

wieder eingerichtet werden soll. 



5 Kita/Spielplatz 1. Für welchen Zeitraum soll der 
Bolzplatz noch als Lagerstätte 
für die Baumaßnahmen dienen? 

2. Der Ortsbeirat bittet, ihm den 
Plan für die Außenanlage der 
Villa Kunterbunt zukommen zu 
lassen. 

3. Die Firma Schütz soll auf den 
genutzten Straßen grundsätzlich 
langsamer fahren. 

4. Nach Beendigung der 
Baumaßnahmen ‚Am 
Weihergarten‘ muss darauf 
geachtet werden, dass die Straße 
wieder ordentlich hinterlassen 
wird und der gesamte Rollsplit 
ordnungsgemäß entfernt wird. 

5. Im Zuge der Baumaßnahmen sollen 
‚Am Kerlesgrund‘ die Gehwege mit 
ausgebessert werden. 

6. Außerdem ist darauf zu achten, 
dass die beschädigten Hochbeete 
an der Kreuzung ausgebessert und 
wieder gepflegt werden. 

6 Friedhof 1. Der Ortsbeirat wartet noch auf 
die Antwort auf die Anfrage aus 
der letzten Sitzung.  

 

7 Stammheimer Straße 1. Warum wird die Ampel bereits 
so früh abgestellt? Kann die 
Ampel nicht so eingestellt 
werden, dass diese nachts auf 
Anforderung angeht?  

2. Ist es möglich an der Ecke zur 
Fritz-Kress-Straße einen Spiegel 

anzubringen? 

 

 Grundschule/ Fritz-
Kress-Straße 

 1. Der Ortsbeirat bittet die 
Gemeindeverwaltung, an die 

Grundschule weiterzugeben, dass 
die Photovoltaikanlagen auf dem 
Dach der Grundschule regelmäßig 
gereinigt werden sollen. 

2. Der Ortsbeirat möchte erneut auf 
den Beschluss aus der letzten 
Sitzung hinweisen, dass die Bank 
mit Mülleimer neben dem 
Briefkasten wieder angebracht 
werden soll. 

 Grüne Lunge  1. Der Müll in der ‚Grünen Lunge‘ soll 
regelmäßig entfernt und geleert 
werden. 

2. Der Gemeindevorstand soll die 

Möglichkeiten zur Umgestaltung 
der ‚Grünen Lunge‘ prüfen und 
Ideen dafür sammeln. Die Fläche 

um den ehemaligen Sandkasten 



erscheint als Fläche für kleinere 
Veranstaltungen gestaltbar. Die 
Gesamtfläche könnte z.B. für eine 
Spielanlage (Minigolf) genutzt 
werden.  

 Kirchgasse  1. Die Parksituation in den alten 
Ortsteilen muss deutlicher 
gekennzeichnet werden. Auf die 
Parkerlaubnis in den gepflasterten 
Feldern muss mit Schildern 

hingewiesen werden. 
2. Der Schrott (alter Kinderwagen) 

am Baum an der Einmündung zum 

Kreisel (Höhe Kirchgasse Nr.1) soll 
entsorgt werden. 

3. Das Ordnungsamt soll Maßnahmen 
ergreifen, um die Ordnung im 
Privatgrundstück Kirchgasse Nr.1 
wiederherzustellen (z.B. 
Erdlagerung), die Pflege des 

Grundstücks muss aufgrund der 
repräsentativen Lage gewährleistet 
werden. 

 

04/024 03/017 Neugestaltung und Begrünung diverser Straßen und Plätze (Feststellung nach 

Ortsbegehung)  

Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dass dem Gemeindevorstand vorgeschlagen wird, für 

die Begrünung der Obergasse ab Seniorenwohnanlage bis zur Ausfahrt in Richtung Florstadt 

ein/e Garten- und Landschaftsbauer/in damit zu beauftragen, ein Konzept zu erarbeiten, wie 

die Begrünung (im Zuge der Erneuerung der Gehwege) aussehen könnte (Bäume, 

Hochbeete, usw.). 

 

 

04/025 Antrag SPD-Fraktion zur Alten Ladestraße 

Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig gegen die Umbenennung der Ladestraße aus. 

 

04/026 Mitteilungen und Anfragen 

Der Ortsbeirat bittet, dass in den öffentlichen Mitteilungen über die Sitzungen Uhrzeit und 

Treffpunkt dieser mit angegeben werden. 

Der Ortsbeirat wartet noch auf die Antworten zu den Anfragen der letzten Ortsbeiratssitzung 

und bittet darum, diese zu bearbeiten (insbesondere Anfragen zum Radweg und Friedhof).  



Der Bauhof soll darüber informiert werden, dass die gesamten Grünflächen Altenstadts 

regelmäßiger gemäht werden müssen und das Erscheinungsbild von Altenstadt besser 

gepflegt werden soll.  

Der Ortsbeirat beschließt, dass ergänzend zu der Geschwindigkeits-Anzeigetafel, die in der 

Stammheimerstraße angebracht werden soll (siehe Beschluss aus der Ortsbeiratssitzung 

Altenstadt am 14.06.) ebenfalls eine Leuchttafel in der Vogelsbergstraße angebracht werden 

soll, die vor allem von 22-6 Uhr die Geschwindigkeit anzeigt, da zu dieser Zeit eine 

Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h gilt und diese oft nicht eingehalten wird.  

 

 

Die Ortsvorsteherin schließt die Sitzung um 22:50 


